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Si el pasado 14-N, fue jornada 
de huelga general. En nuestro 
barrio también tuvo su repercusión. 
Tomando como punto de partida la 
conocida Plaça del PI, a partir de 
las 11 de la mañana un nutrido 
grupo de vecinos del barrio, tomó el 
centro de la Avenida Matadepera, 
en manifestación hasta el punto de 
concentración en el Eix Macià.

En el momento de pasar el grupo 
en manifestación, se observó una 
paralización prácticamente total de 
la actividad comercial de la Avenida 
Matadepera. Tras la pancarta que 
abría la  marcha un grupo de vecinos 
de las diversas Agrupaciones de 
Vecinos y entidades de la zona 
norte que daban apoyo a esta 
jornada reivindicativa.

Cabe recordar como decía 
Francesc Layret: cuando los 
trabajadores hacen huelga no es 
porque no quieran trabajar, es 
porque quieren hacerlo en mejores 
condiciones.

Razones para apoyar la huelga, 
hubo muchas, y cada uno tiene su 
propia idea, pero cabe refrescar 
memorias al respecto:

Los recortes, que afectan 
directamente a las clases 
populares, son una buena razón. 
En este caso los recortes nos 
llueven por partida doble, desde el 
gobierno central español, y desde 
el gobierno catalán (que pretende 
esconder bajo la nueva cortina 
de humo de la independencia, 
sus impopulares medidas contra 
el estado del bienestar). Se ha 
recortado en Sanidad, Educación, 
soporte a la dependencia, sueldos 
de los funcionarios, investigación 

La fracasada reforma laboral, 
también ha sido un duro golpe 
contra la clase trabajadora. Se nos 
vendió como el motor de creación 
de empleo para salir de la crisis, y 
la realidad es que se ha convertido, 
en una via para facilitar el despido 
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masivo de trabajadores, en peores 
condiciones económicas (20 dias 
por año trabajado), y dando carta 
blanca al empresario para aplicar 
expedientes de regulación, sin 
intervención de la administración 
laboral.

La subida de los impuestos 
(el IVA) también ataca nuestro 
poder adquisitivo. Si además 
se produce en un escenario de 
inflación galopante, puede resultar 
una mezcla explosiva.

La crisis provocada por 
la explosión de la burbuja 
inmobiliaria, que arrastró a 
un buen número de entidades 
financieras (han desaparecido las 
Cajas de Ahorros), se está llevando 
por delante a un buen número 
de familias, que primero tienen 
serios problemas para atender los 
pagos de su hipoteca, y después 
se ven abocados al deshaucio. 
Recientemente se ha producido 
trágicas muertes de personas que 
no encontraron apoyo y solución a 
su problema.

En definitiva como reza un lema 
recientemente utilizado esto no 
es una crisis, es una estafa. La 
primera porque el gobierno central, 
aplica una política totalmente 
contraria a la que explicó durante 
su campaña electoral. La segunda 
porque estamos en manos de 
Bruselas (lease Angela Merkel). 
La tercera porque los pobres 
estamos pagando una crisis 
que han provocado los ricos y su 
sistema capitalista (que por cierto 
no atinan a enderezar y corregir). 
Y finalmente porque vemos que 
a pesar de los recortes, de las 
reformas y la práctica mutilación 
del estado del bienestar, el 
problema del paro no se arregla. 
Vemos con desesperación como 
los gobiernos de turno, reparten la 
miseria y cosechan pocos éxitos 
(por no decir ninguno). 
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REANUDACION
OBRAS DEL METRO

En la primera quincena del mes de octubre 
tuvo lugar la 3ª comparecencia del Director 
General de Transportes de la Generalitat el Señor 
Ricard Font  para comunicar el desbloqueo  que 
tiene paralizadas  las obras del metro  y anunciar 
que el plazo para la terminación definitiva está 
previsto para el 2015.

Por lo que en estos momentos podemos 
apreciar signos positivos siempre que se cumpla 
lo anunciado para el cierre y adecentamiento 
de la boca del túnel entre la calle Vihnamala y 
Navacerrada que lleva dos años paralizada, así 
como la preparación para emplazar la tuneladora 
y ejecutar la 2ª fase del túnel.

Esperamos que en breve empiecen la 
excavación de la zona de las cocheras entre  
CIPO y Sant Julià.

Sin embargo queda  sin fecha determinada en 
estos momentos, la realización de LA ESTACION, 
última y más importante fase.

MASIA DE CA N’ ORIAC

Como ya sabéis los viejos del lugar y los 
nuevos también, la masía de Ca n’ Oriac es 
la casa que dá nombre al barrio, está ubicada 
entre La calle La Mola y calle Benavarri (la 
finca sin ningún tipo de mantenimiento, en 
estos momentos está en ruinas) y desde la 

fundación de nuestra Agrupación, oficialmente 
aprobada el 25 de febrero de 1965, una de 
las reivindicaciones permanentes ante todos 
los gobiernos de la ciudad, ha sido dar a dicha 
finca un uso digno y principal, acorde con lo que 
representa.

Desde últimos de octubre 2012, hemos 
observado que varios operarios están realizando 
obras en la pared exterior de la calle Benavarri y 
en el interior de la finca, las paredes del edificio, 
que por la pinta  de los andamios y resto de 
herramientas parece  que se pretende realizar lo  
mínimo para que el edificio se mantenga en píe.  
Por el bien del barrio deseamos equivocarnos y 
que sea algo de más envergadura.                                                                                     

TEMAS PENDIENTES

La situación con los temas pendientes 
de realizar en el barrio por parte del gobierno 
municipal  es de paralización total, tanto las 
de pequeñas reparaciones y mejoras en la vía 
pública  como en los temas de gestión.

Cosa difícil de comprender por nuestra 
parte, pues algunos de ellos no depende de la 
justificación muy recurrida de falta de DINEROS, 
sino de voluntad de hacerlo.

Los enumeramos:
-Revisión de vados ilegales y mal utilizados.
--Viviendas calle Norte (Situadas por debajo 

del nivel de la calle)
-Solar calle Segarra (Es necesario decidir uso 

y destino sin falta)
-Postes  alumbrado de FECSA y cableado en 

las calles.
-Reposición de arboles en varias calles.
-Pasos peatonales  (cebra)
En nuestro boletín nº 2  (noviembre de 

2010), ya informábamos que estos problemas 
no estaban resueltos y pese a todas nuestras 
gestiones al respecto, siguen sin resolver. 

VOCALIA DE URBANISMO

URBANISMO
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Como ya sabéis, los mal llamados recortes 
de todas clases que nos vienen aplicando sin 
piedad alguna,  el gobierno estatal siguiendo 
los mandatos de sus amos  en Europa y en 
España,  el autonómico además de defender 
sus intereses burgueses se ha olvidado de las 
personas que vivimos en Cataluña, nada más le 
preocupa la defensa de los culpables que nos 
han arrastrado a  la situación que padecemos 
dejando que paseen libremente mientras 
apalean a los que pedimos justicia.Desde la 
vocalía de sanidad con  nuestros modestos 
medios, hemos cooperado con la plataforma 
del Valles,  en Sabadell y toda Cataluña para 
realizar   la   campaña   contra  el pago  del     
EURO POR RECETA (Impuesto de la Generalitat)   

En el distrito TRES todas las  Asociaciones 
de Vecinos hemos colaborado en el reparto de 
la información, que los ciudadanos han acogido 
con mucho ánimo para denunciar los Euros de 
sus recetas, las farmacias, que también hemos 
visitado  comprenden perfectamente  nuestra 
postura  a pesar del marrón  al que les ha metido 
la Generalitat.

Por tanto, os animamos a participar 
reivindicando tus derechos, también son los de 
tus hijos y nietos.

Juntos somos más fuertes y podemos ganar. 
.. Únete en defensa de la SALUD.

SANTIAGO GÓMEZ CARRIÓN
RESPONSABLE DE LA VOCALÍA DE SANIDAD

VOCALIA DE SANIDAD
AGRUPACION VECINOS CA  N’ ORIAC
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Us informem que s’ha produit un canvi en la 
direcció dels equips d’atenció primària del CAP 
Ca n’Oriac, CAP Nord i CAP Concòrdia.

Des de l’1 de Juliol d’enguany s’ha creat una 
Direcció Única Zona Nord dels tres centres amb 
els següents objectius: 

-Augmentar la qualitat dels serveis sanitaris
-Millorar l’atenció a l’usuari potenciant la 

participació del ciutadà
-Aconseguir que la distribució dels recursos 

sanitaris de la Zona Nord de Sabadell sigui més 
equitativa

El nou equip directiu està format per:
Directora: Dra Núria Albi Visús  
Adjunta Direcció: Sra Soledad Casas Villena
Adjunta Direcció : Sra Anna Sánchez  Garcia
Adjunta Direcció: Dra Carme Berbel Navarro
Cap Atenció a l’Usuari: Sra Carme Pla Gaspa
Referent Gestió i Serveis: Amparo Martínez López

Domingo 16 de Diciembre
Salida: 8,30 horas. CENTRO CIVICO de Ca n’Oriac (calle Arousa).
Hora de regreso 14 h. Comida en restaurante del barrio (a petición interesados).
Desplazamiento en tren-Renfe Sabadell-Nord (costea la Agrupación de Vecinos Ca n’Oriac)
Precio entrada a pagar: 10 Euros (precio real 14,85)
Actividad Adherida a la MARATÓ 2012 de TV3.
Inscripciones:
avvcanoriac@canoriac.es
Teléfono: 659.52.78.46
Plazas disponibles 40

Organiza:
Agrupación de Vecinos
Ca n’Oriac

SERVEI D’ATENCIÓ PRIMÀRIA

Visita a la PEDRERA

Aprofitem per donar-vos a conèixer  l’existència 
d’un blog informatiu del Cap Concòrdia on 
podreu trobar :

•	 Informació	 sanitària,	 novetats	 i	 altres	
curiositats interessants relacionades amb la 
Salut

•	 Activitats	que	es	realitzen	el	centre
•	 Informació	de	les		farmàcies	de	guàrdia
•	 Sol·licitar	hora	de	visita...

A més podeu deixar comentaris sobre els 
temes de salut tractats o proposar nous temes.

Podeu trobar la informació a :
http://capconcordiaics.wordpress.com
Properament també es posaran  en marxa els 

blogs informatius del Cap Ca N’Oriac i del Cap 
Nord.
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Actualment és bastant normal fer el dni als 
nens, pocs dies desprès de néixer, però durant 
els anys seixanta això no era possible. Durant 
la dictadura franquista, havies de portar ja 
els pantalons llargs per poder-te fer el carnet 
d’identitat, eren les normes del “movimiento 
nacional”...

Però sempre havia excepcions per a tot. El 
meu cas ho seria, perquè amb tretze anys ja em 
va fer el carnet d’identitat la policia de La Seu 
d’Urgell. I és que jo havia començat a viatjar sol 
tot just havia complet els onze anys. M’havia 
convertit en un expert viatger dels cotxes de 
l’Alsina Graells lleidatans, cosa que hauria de 
demostrar a aquells policies de muntanya, i 
d’aquesta manera jo podia viatjar ben tranquil 
fins a terres més llunyanes com era la ciutat de 
Sabadell.

Era el dia 24 de desembre de l’any 1963,  ja 
avançada la tarda, quan prenia a Calaf un tren 
que feia trajecte fins a Barcelona des de Lleida 
o potser de més lluny i arribaria a Sabadell un 
vespre fosc i ben gèlid. El fred de Calaf ja em 
va refrescar les orelles, quan vaig fer el camí ja 
vespral i emboirat des de l’estació d’autobusos 
de l’Alsina fins l’estació de la Renfe. 

Encara recordo moltes vegades els nervis que 
tenia, observant amb atenció el nom de les per 

 En los últimos años en Catalunya y en 
el resto de España, se ha producido una 
especie de revoltillo entre dos Celebraciones:                                                                                                                       
La familiar castañada y la anglosajona 
Halloween. Ambas tradiciones provienen de una 
antigua fiesta ritual funeraria.

 El día de Todos los Santos es un día para 
recordar a los familiares muertos. La costumbre 
es visitar los cementerios, comer castañas, 
boniatos y los típicos panellets cocinados en 
casa, aunque  con la modernidad, se compran 
más que se hacen, o así parece. 

El por qué de estos alimentos, según explican, 
proviene de la tradición de tocar las campanas 
durante la noche de Todos los Santos, víspera  
del día de los muertos, hasta el amanecer. 
Familiares y amigos ayudaban a los campaneros, 
por lo que eran necesarios alimentos con alto 
poder energético para aguantar la noche.

a mi innumerables estacions on el tren anava 
fent parada, des de Calaf fins a la població 
sabadellenca.

Com en altres viatges anteriors, jo anava sol, 
acompanyat només d’una gran maleta de fusta 
en la qual portava un munt de roba pendent de 
rentar, alguns llibres d’estudi, i un trajo especial, 
naturalment de color negre, com era obligat en 
els centres religiosos d’aquella època.

Era la segona vegada que viatjava a Sabadell, 
però en aquesta ocasió m’havia de dirigir a un 
lloc nou i desconegut. Només sabia que era un 
barri molt gran, amb moltes vivendes,  un lloc 
que portava anotat i que hauria de buscar tot 
sol: el carrer Gironés del barri de ca n’Oriac.

En el centre conventual havien retardat la 
sortida dels estudiants aquell any i no havia pogut 
avisar a la mare el dia d’arribada. Per aquest 
motiu, quan vaig baixar del tren arrossegant la 
maleta, no vaig trobar cap conegut ni parent 
en aquella estació del centre de Sabadell. 
Vaig veure com algunes persones esperaven 
a diversos viatgers que com jo havien deixat el 
tren, però no em vaig estranyar de no trobar cap 
familiar, perquè ja sabia que desconeixien la 
meva arribada.

MIQUEL ZAMBUDIO

Dietari emigrant 

El nombre de Halloween   significa víspera de 
Todos los Santos y la festividad es el resultado de 
la cristianización de la tradición celta (Inglaterra, 
Escocia e Irlanda) del Samhain (celebración 
del final de la temporada de cosechas)  La 
inmigración que hubo a partir de 1840, más de 3 
millones de irlandeses se trasladaron a Estados 
Unidos, llevándose consigo sus tradiciones y 
costumbres, siendo la de Halloween una de las 
mas aceptadas y populares.

Existe la leyenda de que esa noche los 
muertos regresan para mezclarse con los vivos 
con el propósito de  llevarse sus almas. Para 
engañar a los visitantes, se dejaban las luces 
de las casas encendidas y las personas se 
disfrazaban de espíritus malignos para no ser 
descubiertos.

Como todo lo que proviene de fuera, produce 
estragos.

CASTAÑADA O HALLOWEEN
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A ver si lo he entendido. 
Cuando comenzó esta dura crisis que estamos 

padeciendo, España  era uno de los países de la 
eurozona mejor situado en lo que se refiere a su 
deuda pública.  No se podía decir lo mismo de 
la deuda privada, que sí que era muy alta. Esto 
y pensar que la crisis era algo pasajero, que no 
nos iba a coger de lleno hizo que en principio la 
situación se contemplara con cierto optimismo, 
e hizo que el gobierno de Zapatero destinara 
8.000 millones de euros a los ayuntamientos 
para que acometieran obras de mejoras en sus 
localidades con el fin de paliar la situación de 
paro  que empezaba haber, haciendo que los 
más necesitados de la sociedad recibieran un 
cierto alivio y a la vez animar al consumo.

Pero la crisis que se nos echó encima no 
venía de paso, si no que se estableció aquí 
por mucho tiempo, así llevamos cinco años y 
nadie se atreve a decir con certeza cuando nos 
abandonará. Esto ha cambiado muchas cosas.  

Ante los años de actividad y abundancia 
la sociedad, empresas y personas, se habían 
entrampado hasta los dientes, sobre todo 
en viviendas, que aumentaban sus precios 
año tras año, lo que se ha llamado la burbuja 
inmobiliaria.  La banca  ante tal demanda de 
dinero y agotado sus activos, recurrió a los 
prestamos de la banca extranjera sobre todo a 
los bancos alemanes y franceses para seguir 
enriqueciéndose sin atender a las voces que 
hablaban de que esta situación acabaría mal 
porque la burbuja inmobiliaria un día u otro 
acabaría explosionando. Pero, los economistas 
aguafiestas  acabaron teniendo razón, la burbuja 
explosionó, y se llevo por delante a muchas 
empresas que acabaron mandando a los 
obreros al paro y a la miseria. Muchas personas 
y empresas no han podido responder a la deuda 
que habían contraído con los bancos, pero estos 
han recurrido a los desahucios dejando muchas 
de estas personas que habían perdido su medio 
de vida,  en la ruina, y sin techo.

Pero como las viviendas de entrada no es 
dinero en efectivo, los bancos españoles no 
han podido responder a la deuda que habían 
contraído con la banca extranjera, sobre todo 
alemana. Esta, la banca alemana, ha recurrido 
a su mayor valedor dentro de la Unión Europea 
(UE), la primera ministra de Alemania, la señora 
Merkel, que exigió al gobierno español la 
devolución de esos prestamos que los bancos 
españoles tienen con la banca privada de su 
país y, para tal fin permite que el Banco Central 
Europeo facilite, preste,  a la banca española 

40.000 millones de euros, pero como no tiene 
la seguridad de que la banca española les 
pueda devolver dicha cantidad, pide que sea el 
gobierno español quien avale esa devolución, 
o sea, que le paguemos todos los españoles 
a los bancos esos 40.000 millones de euros, 
incluso los que como ya he dicho  le han quitado 
su vivienda. Pero dada la situación económica y 
financiera que hoy tiene España y el déficit de 
sus balances, la señora Merkel cree que con 
esta situación España no es una buena avalista 
y le pide ahorros en sus cuentas para poder 
responder,  y para ahorrar el gobierno español 
toma medidas para hacer caja y poder pagar las 
deudas  de los bancos españoles a los bancos 
alemanes, medidas que todos conocemos y 
padecemos, como son; una reforma laboral que 
condena a más trabajadores al paro y a cobrar 
menos, a retrasar la edad de la  jubilación 
poniendo peores condiciones, grandes recortes 
en la sanidad  y mayor contribución en la tasa  
del copago, y no digamos en educación y cultura 
y, pesa todavía el recorte de las pensiones, 
hecho que se producirá. 

Todos los recortes han recaído en la parte 
más débil de la sociedad, a los poderosos no 
se les toca, se le ayuda, si no para que es un 
gobierno de derecha, si no para ayudar a los 
suyos.

Si no lo he entendido, que me lo expliquen.

 MANUEL CALZADO

LA DEUDA PÚBLICA
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D Real Decreto para garantizar la estabilidad 
presupuestaria y de fomento de la competitividad 
(BOE 168 de 14-07-2012) 

Leemos esto y el ciudadano de a pie exclama: 
¡Hostias, que nos harán ahora estos “mandamales”!, 
porque mandar, mandan mucho, pero mal. Detrás 
de estas parafernalias lingüísticas se esconden 
macabras intenciones de seguir asfixiando al 
de siempre, al trabajador. Con distracciones 
semánticas desvían la atención de sus nefastas 
políticas sociales y de sus incompetencias en la 
gestión de un país a la deriva.

Sobre la crisis económica, o financiera, 
o ideológica, llamadla como queráis, ya se 
han vertido ríos de tinta y quizá deberíamos 
centrarnos, no en  lo que dicen nuestros 
dirigentes sino en lo que callan. Son más 
elocuentes sus silencios que sus discursos.

¿Por qué no se habla de que la deuda pública 
es realmente impagable? ¿Quién puede garantizar 
la devolución de Cuatro Billones de euros? 
¿Recaerán nuevas medidas restrictivas sobre los 
maltrechos bolsillos de los mismos?  La Estabilidad 
Presupuestaria, ¿se referirá exclusivamente a 
la de Sus cuentas corrientes y el fomento de la 
competitividad a ver qué político de turno tiene 
más terrenos donde instalar el Eurovegas?

¿Por qué no se dice que hemos de gastar 
ahora veinte millones de euros (que en vista de 
los recortes no tenemos) en unas elecciones 
anticipadas? ¿Para satisfacer el egocentrismo 
identitario de Mesías de nuevo cuño, de 
visionarios de hornada reciente, de salva patrias 
espontáneos,  de milagreros de pociones mágicas 
que pretenden sanar los males endémicos 
de una sociedad enferma, donde el principal 
virus lo contagian sus decisiones regresivas? 
¿Buscarán La Estabilidad Presupuestaria para 
sus próximos cuatro años de mandato más 
las pensiones vitalicias que se deriven de sus 
malas gestiones?

¿Por qué no se le da bombo y platillo a la 
noticia de  que el umbral de la pobreza está 
alcanzando límites alarmantes? ¿Será porque 
sus panzas agradecidas no han experimentado 
ni un solo día, ya no de hambre, sino de 
necesidad insatisfecha? ¿Será porque sus hijos 
no tendrán que regresar nunca al hogar de sus 
padres a vivir de las tristes pensiones que cobran 
los jubilados? ¿Recortando en prestaciones 
sociales se conseguirá bajar el límite de la 
acuciante necesidad que estamos padeciendo?  
¿La estabilidad presupuestaria logrará disminuir 
el alto número de personas, ya excluidas o al 
borde de la exclusión social? ¿El fomento de 
la competitividad se referirá en saber cual es 
el país que llega primero a la meta de tener el 
índice de indigencia más alto de Europa?

¿Por qué han esperado a que ocurran 
desgracias humanas para que el gobierno tome 

conciencia  de la urgente necesidad de cambiar 
las normas que rigen los desahucios? ¿Ahora 
se les despierta la fibra sensible a aquellos que 
aprobaron la Reforma Laboral más agresiva de la 
Historia de la democracia y que pone en peligro 
la estabilidad de un país acongojado? La dación 
no es la solución, ¡“hacedores” de leyes!, todo 
pasa por establecer cláusulas obligatorias para 
que  las entidades bancarias ofrezcan alquileres 
sociales en caso de impago de la hipoteca. Todo 
lo demás no mejora el drama social, humano 
y psicológico que genera el trauma de perder 
lo poco que has podido conseguir con muchos 
años de trabajo y esfuerzo. ¿El fomento de la 
competitividad será entendido por saber que 
entidad bancaria tiene más pisos desahuciados y 
qué beneficio se obtiene con su venta posterior?

¿Por qué no se habla de las vergonzantes 
tasas universitarias públicas donde el principio 
fundamental  de igualdad de oportunidades se ha 
diluido en manos de ineptos? La comparativa es 
odiosa, una matrícula universitaria aquí cuesta el 
385% más que en otro punto de España. Sí, habéis 
leído bien…el 385% más. Será por eso del fomento 
de la competitividad. Sencillamente indecente.

¿Por qué se ha iniciado esta guerra de 
banderas entre el gobierno autónomo y el 
español? ¿Pretenderán crear una grieta social 
que nos aboque al abismo de la intolerancia?

La situación da miedo, mucho miedo porque 
a la desesperación del momento se une, y es lo 
más grave, la desesperanza. Revelarse ante las 
injusticias es lícito. Es mejor ser indignado que 
ser indigno.

No podemos ni debemos creer en aquellos 
que salvan bancos y cierran hospitales. Este 
contrasentido es el que está marcando todas 
sus decisiones políticas. Son enemigos de la 
justicia social.

Delante de esta situación podemos llorar, 
o…buscar soluciones. ¡¡¡Luchemos para 
encontrarlas!!!

MANUEL ROBLES

PODEMOS LLORAR O BUSCAR SOLUCIONES
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A continuación os hacemos llegar un artículo 
del Académico de la Lengua Pérez Reverte. 
Publicado en www.xlsemanal.com el 10 de junio 
de 2012 , hace una crítica al sistema sanitario 
desde el punto de vista de los profesionales de 
la sanidad que pensamos que merece nuestra 
atención:

Centro de atención primaria, antes 
ambulatorio. Entre pacientes esperando turno, 
acompañando a una persona que necesita 
atención, aguardas en el vestíbulo, apoyado en 
la pared con un libro en las manos. Frente a ti, 
impreso en fotocopia, un rótulo pegado con cinta 
adhesiva: “El Colegio de Médicos actuará por 
vía penal contra toda clase de insulto o agresión 
hacia el personal de este centro”. Al lado, otro 
de las mismas características referido al Colegio 
de Enfermeras. Un poco más allá, un tercer 
cartel: “Se ruega guardar silencio”. En la sala 
de espera hay sólo una veintena de personas, 
pero el guirigay es espantoso: conversaciones 
en voz alta, llamadas por el móvil. Parece un 
mercado. Abundan las protestas a grito pelado, 
con intención de que las oiga el personal 
sanitario que ande cerca, en plan estoy citada a 
las cinco menos cuarto y son menos cinco, qué 
poca vergüenza.

Con quince minutos de retraso -plazo 
razonable, dado el trajín y la acumulación de 
gente -, entras en la consulta acompañando al 
paciente.

Un médico procede al reconocimiento, 
mientras a través de la puerta cerrada llega 
el espantoso vocerío que continúa afuera, los 
gritos y las desconsideradas conversaciones en 
voz alta.

Toca ir a urgencias. Como ahí la peña anda 
más perjudicada, el griterío es menor. Algo. Pero 
no faltan conversaciones telefónicas, voces en 
alto y protestas. Por la espera, por la falta de 
asientos, por no poder fumar, porque no hay 
máquina de café y refrescos. Todo cristo tiene 
algún agravio sanitario que exponer, directa o 
indirectamente, cada vez que asoma alguien del 
centro.

Llaman a un paciente. Fulano de tal. No 
aparece. Alguien comenta que se ha ido, 

cansado de esperar. No sería tanta urgencia la 
suya, piensas, aunque procuras no manifestarlo 
en este ambiente más bien hostil. El próximo 
paciente es una señora joven, musulmana, 
con pañuelo en la cabeza, acompañada por su 
marido, que se levanta para escoltarla. No puede 
venir usted, dice una enfermera. En urgencias 
sólo entran los pacientes. Entonces, el marido 
monta una bronca espantosa. Él no deja sola a 
su mujer allí dentro, y todos son unos racistas. 
Él conoce sus derechos. Sale un médico. Intenta 
convencerlo. El otro levanta más la voz. Racista, 
insiste. Al final, claro, entra con la mujer.

Sales al pasillo y vuelves a la sala de 
espera. Bajo los carteles que piden silencio, 
el vocerío es insoportable. Zumba la colmena 
de conversaciones en voz alta, ordinariez, 
descortesía y comentarios despectivos sobre el 
funcionamiento de la sanidad pública española. 
Se cae la cara de vergüenza dicen. Y todo eso. 
Por un momento sientes el impulso de levantar 
la voz, como todos, para decir: “Tenéis una 
sanidad pública que no os merecéis, tontos 
del culo. Que no nos merecemos. Una sanidad 
fantástica. Gracias deberíamos dar porque esto 
todavía aguante. Que a saber cuánto dura. En 
vuestra puta vida, en la nuestra, podríamos 
pagarlo de nuestro bolsillo. ¿Quién os habéis 
creído que somos?”.
  POR  ARTURO PÉREZ REVERTE

Sin duda, dejando de lado este estilo incisivo 
que usa el autor y que puede molestar alguna 
sensibilidad,  no podemos negar que algo de 
razón tiene. 

Esta reflexión es extrapolable a otros 
ámbitos de la ciudadanía como cuando 
valoramos los servicios de limpieza de una 
ciudad o cuestionamos la calidad de algunas 
infraestructuras que usamos todos.

En ningún momento es nuestra intención 
insinuar que la culpa de que un servicio público 
como la Sanidad u otro, no funcione bien, sea 
culpa de los usuarios, nada más lejos de nuestra 
intención. Lo que no debemos perder de vista 
es que  como usuarios somos parte del sistema 
y responsables de su correcto desarrollo. 

SE RUEGA NO ESCUPIR AL MÉDICO
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Nuestra vocalía funciona desde 1986. En 
sus 26 años de funcionamiento ha prestado 
más de 1000 servicios.  Un principio básico de 
su funcionamiento es la SOLIDARIDAD, ya que 
sin ella no sería posible su existencia. Esta 
solidaridad, se traduce en el reparto de cuotas 
entre todos los socios, prescindiendo de la 
edad  de cada uno de los beneficiarios inscritos. 
Sencillamente entre todos costeamos todos los 
gastos de funcionamiento.

Será más fácil de entender si atendemos un 
ejemplo práctico. Actualmente cada persona 
inscrita paga al trimestre 11 euros. Al año 

supone 44 euros. El coste medio de los entierros 
se sitúa entorno a los 3200 euros. Una persona 
debería pagar durante 73 años, para costear 
su propio entierro. Evidentemente, sin aplicar 
subidas de precio, o de impuestos como acaba 
de ocurrir con el IVA que ha pasado del 8% al 
21% (año 2012).

Estas subidas de impuestos por un lado y la 
subida de costes que aplica la funeraria (TORRA 
S.A. en Sabadell), hace que todos los grupos de 
enterramiento del Vallés Occidental, tengamos 
problemas similares. Por ello el dia 20.10.2012, 
se realizó una reunión extraordinaria de su 
coordinadora para: -buscar soluciones comunes 
a la subida de costes/impuestos.

      -coordinar los servicios que prestan todas 

las vocalías adheridas.
El resultado de dicha reunión, se informará 

en la próxima Asamblea General ordinaria que 
realizará la vocalía en enero del 2013. Será 
este máximo órgano de gobierno de la entidad, 
el encargado de tomar los acuerdos oportunos.

En dicha propuesta se abordará el contenido 
del servicio, en lo que respecta el número del 
servicio (categoría que se traduce en mayores 
o menores prestaciones), los taxis, la fila del 
nicho, las coronas, los recordatorios y en caso 
de producirse los gastos de traslado del difunto.

Otro capítulo de gastos a considerar, son 
los aplicados por la entidad 
financiera que gestiona 
cuentas y recibos (actualmente 
Unnim), en forma de 
comisiones de mantenimiento, 
de gestión de cobro y gestión 
de devoluciones de los recibos 
emitidos trimestralmente en 
nuestro caso.

Se están realizando 
consultas y gestiones para 
un posible cambio de entidad 
gestora.

La compañía de seguros 
GES, que actúa como 
reaseguro, nos satisface el 
importe fijado de 3600 euros 
por cada difunto. Para ello 
entre todos pagamos un coste 
que se cubre con el recibo 

trimestral antes citado. Después de algún 
desfase en años anteriores, actualmente se 
cubre exactamente el importe recaudado entre 
los socios/beneficiarios, y la prima pagada 
a la compañía Ges. Se está negociando un 
incremento del 5% en la prestación (180 euros 
más, Total nuevo de 3780 euros), sin sobrecoste 
alguno sobre las primas actuales.

Por todos estos cambios, llamamos a 
participar al mayor número posible de socios de 
la VOCALÍA DE ENTERRAMIENTOS de Ca n’oriac, 
en la próxima asamblea de Enero 2013. Es 
importante estar informado de primera mano, y 
tomar decisiones importantes que el momento 
actual nos exige.

VOCALIA DE ENTERRAMIENTOS CA N’ORIAC
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Pese al riesgo de caer en cierto reduccionismo, 
puede decirse que se distinguen tres modelos de 
estado: el Estado unitario, (referido a un único 
orden político y jurídico para todo el territorio de 
la comunidad que se trate); el Estado compuesto 
o federal (basado en la existencia de un orden 
político que comprende dos niveles de gobierno 
sobre un mismo territorio y población: uno de 
ellos es común y el otro particular de cada una de 
las unidades políticas existentes en un ámbito 
territorial más reducido); y el Estado confederal 
(unión de distintos órdenes políticos, dotados 
cada uno de ellos de sus órganos y ordenes 
jurídicos propios que mantienen en común algún 
órgano de enlace o decisión, por ejemplo, para 
la política exterior o militar)

El federalismo, como modelo de 
descentralización contrapuesto al Estado 
unitario, se postuló como solución al problema 
de división de las atribuciones entre el Estado 
central y otras entidades políticas (que pueden 
tener distintas denominaciones: provincias, 
países, -länder-, cantones, autonomías). De 
este modelo, y por lo que aquí conviene resaltar, 
sobresalen dos cuestiones: el reparto del poder 
político y el de la soberanía nacional.

Sobre la primera, recordar que esa distribución 
de poderes se concreta necesariamente en 
una Constitución común a todo el territorio y 
población. Desde esa perspectiva, la existencia 
del Estado federal deriva de la voluntad política 
de los constituyentes y el reparto de atribuciones 
(cantidad, calidad, recursos, etc.), fija su grado 
de descentralización.

Y sobre el poder soberano concluir que 
radica en el Estado federal. Lo que corrobora 
entre otras particularidades, la supremacía de 
la Constitución; el reparto de competencias que 
deja en manos del Estado federal la dirección 
política suprema o el tema de la revisión 
constitucional y los de seguridad e integridad y 
el órgano jurisdiccional federal que decide sobre 
las controversias de competencias, interpreta 
al Constitución y asegurar la uniformidad del 
derecho, etc.

Esa sucinta aclaración sirve para mantener 
que el Estado español de las autonomías es 
un modelo homologable como Estado federal 
aunque descafeinado, y esa es la característica 
que vendría a dar respuesta al por qué la 
distribución de competencias es rácana y que la 
cicatería de los gobiernos centrales a la hora de 
traspasar competencias haya sido tan irritante. 
Entonces, el problema no radica tanto en el 
modelo de estado, sino en alcanzar mayores 

FEDERALISMO
cotas de descentralización y esa es la auténtica 
hoja de ruta federalista. En ese estado de 
cosas, la honestidad obliga a los federalistas a 
reconocer los límites del federalismo en orden 
a satisfacer las aspiraciones soberanistas y 
su compromiso federal, que intrínsecamente 
es democrático, les impone a tomar “partido 
hasta mancharse” en favor del derecho a la 
autodeterminación.

Pese a todo se me antoja que aquí los 
postulados federalistas llegan tarde y que, de 
no andar precavidos, pueden acabar jugando el 
papel de la triste figura. Han pasado demasiado 
tiempo encerrados en el cajón para que ahora, con 
prisas, se desempolven y aspiren a convertirse 
en la solución de las frustraciones históricas a 
las que ha sido sometida Catalunya, y menos 
cuando a ese carro se sube gente de dudoso 
talante democrático y partidos que pudiendo 
haber hecho algo, no tan solo no hicieron nada 
al respecto, sino que se alían con quienes 
representan el españolismo más retrógrado de 
manolas y panderetas, empecinados en poner 
puertas al bosque aunque ello implique recurrir 
a grotescas falacias, beligerancias extremas y 
amenazas militares.

La marea independentistas parece 
irreversible, y aunque se trata de un proceso 
marcado por avances y retroceso y no exento 
de contradicciones, es probable que acabe 
imponiéndose. No obstante también toca 
denunciar la responsabilidad compartida de 
quienes haciendo gala de una miopía política 
preocupante y mediatizados por intereses 
partidistas, han sido incapaces de presentar 
una candidatura unitaria que recogiendo las 
distintas sensibilidades bajo un programa 
soberanista y de transformación social, 
mostrase la viabilidad de una Catalunya, 
que auspiciada por valores humanistas, 
republicanos, progresistas y de izquierdas, 
fuese socialmente justa, económicamente 
equitativa, medioambientalmente sostenible, 
culturalmente rica y más democrática. Una 
alternativa situada en las antípodas del modelo 
neoliberal de recortes y desmantelamiento del 
Estado del Bienestar que propone CiU como 
fotocopia de lo que están haciendo en España 
el binomio PP-PSOE, con recetas que lejos de 
facilitar la salida de la crisis, sirven para hacer 
más pobres a los de abajo y más ricos a los de 
arriba.

MANUEL NAVAS
SOCIÓLOG
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ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
DE LA AGRUPACIÓN DE VECINOS DE CA  N´ORIAC

Convocatoria de Asamblea General de Socios de la Agrupación de Vecinos 
de Ca n´Oriac.
DIA: 12 de enero de 2.013
LUGAR: Centro Cívico de Ca n´Oriac, 
HORA: 16,30 horas  en primera convocatoria y a las 17 horas
           en segunda convocatoria. 
Se realizaran las dos Asambleas de la AVV el mismo día como  se ha ido haciendo 
en años anteriores.

En primer  lugar informara la vocalía de enterramientos con el siguiente, 
ORDEN DEL DÍA:
                       1º lectura y aprobación si procede del acta anterior.
                       2º Memoria del ejercicio anterior.
                       3º Balance económico.
                       4º propuestas de modificación en el servicio.
                       5º Renovación de junta.
                       6º Ruegos y preguntas.          
A continuación 18,00 horas, dará comienzo la asamblea anual ordinaria de la AVV, 
con el siguiente 
Orden del día
  1º Saludo del presidente.
     2º Lectura del acta anterior y aprobación si procede.
  3º Información  de las distintas vocalías. 
  4º Estado de cuentas. 
    5º Renovación de junta.    
    6º Ruegos y preguntas.   

La Agrupación de Vecinos tiene un correo electrónico que facilitará la comunicación 
con los socios y es el siguiente; avvcanoriac@canoriac.es si quieres que te llegue 
información de manera puntual, envía el tuyo a esta dirección.  Y si quieres visitarnos 
en la Web- www.avvcanoriac.es                       
                                                                                                            

LA SECRETARÍA
SABADELL, DICIEMBRE 2012                                                                       PURI FONCUBIERTA

CONVOCATORIA ASAMBLEA
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Un día y otro también, nos encontramos con 
la desagradable noticia de algún  desahucio a 
alguna familia que la desgracia se ha cebado 
con ellos, lo que le impide responder a la 
responsabilidad que un día contrajo con algún 
banco o caja, para poder tener un techo fijo 
donde vivir. Esta situación ha conducido a que 
los bancos y cajas no hayan podido recuperar el 
dinero que un día entregaron a estas desdichadas 
familias, y en esta cadena de desahucios, sin 
entrar en más vericuetos, el gobierno se dispone 
a resarcir los bancos y cajas de estas perdidas 
entregándole 40.000 millones de euros, de 
difícil recuperación, es decir, que tendrá que 
pagar el pueblo, o más claramente los que 
pagan siempre que son la parte más humilde 
de la sociedad que es en la que recaen siempre 
los impuestos. Los ricos tienen sus triquiñuelas 
para saltarse la obligación de cumplir con su 
deuda con la “patria”.

Aunque uno es totalmente desconocedor en 
temas económicos y bancarios, se le ocurre 
pensar, puesto que el pueblo va a cargar con 
esa deuda, porque no se empieza distribuyendo 
esos 40.000 millones entre los desahuciados  
con la obligación de liquidar la deuda que tiene 
contraída con los bancos o cajas; el dinero 
terminaría en el mismo sitio que ahora va a 
terminar, y la deuda la va a seguir teniendo el 
pueblo como ahora, pero se habrá solucionado 
uno de los  problemas más sangrantes que hoy 
tiene la sociedad.

Esta deuda que ahora tienen los desahuciados 
con los bancos pasaría a ser con el Estado, 

DESAHUCIOS
deuda que debería pagar, si en un periodo de 
tiempo su  situación económica lo permite, y 
si no es posible pasado ese periodo terminaría  
condonada.

Esta condonación puede que algunos no la 
entiendan, pero solo cabe pensar que hoy tal 
como se plantea la cuestión, se la vamos a 

perdonar a los ricos. ¿Cuánto mejor, ayudar a 
un necesitado, que a un adinerado? 
Tal vez, en el argot  capitalista y de su 

gobierno, no este permitido dar solución a 
sus problemas, salvando a la vez los de los 
asalariados caídos en desgracia. Si es así, ¡pido 
perdón por el atrevimiento!

TEÓFILO RITUELTO

“Si el pueblo permite un día que los bancos privados controlen su moneda, los bancos y las 
instituciones que florecerán en torno a los bancos, privarán a la gente de toda posesión, 
primero por medio de la inflación, enseguida por la recesión, hasta el día que sus hijos se 
despertarán sin casa y sin techo, sobre la tierra que sus padres conquistaron”.

Thomas Jefferson (Año 1802)
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Abrimos aquí un nuevo apartado en nuestro 
boletín que esperamos pueda tener continuidad 
en los próximos ejemplares que publiquemos,  
sobre hechos o acontecimientos que en un 
momento de la historia de nuestro barrio fueron 
noticia.

Revista Ca n’Oriac de Julio de 1966 (núm. 2)
Reproducimos una noticia que ahora puede 

parecer intrascendente, pero entonces fue una 
mejora importante en las condiciones de vida 
del barrio:

POR FIN LLEGÓ EL AGUA CORRIENTE A 
DOMICILIO

“Obras en las calles de Can Oriach
Se está instalando el agua en un tramo de las 

calles Ampurdán y Gironés, al mismo tiempo se 
está trabajando en la construcción de bordillos 
en la calle Moncayo.

No obstante hemos notado que en la calle 
Gironés, acaba la instalación del agua a partir 
de la calle Canigó. ¿Por qué será?”

Hay que pensar que hasta la fecha, el 
abastecimiento se realizaba, haciendo cola 

FUE NOTICIA... en Julio de 1966

LES AMPAS DEL SECTOR NORD
ES CONCENTREN A LA PLAÇA FARELL

Les AMPAS del sector Nord, es coordinen 
i convoquen una concentració  contra les 
retallades i en defensa de l’educació pública.

El 21 de noviembre de 2012 de les 5 a les 
6 de la tarda, tingué lloc la concentració amb 
una àmplia participació per part de pares i 
mares de les escoles e Instituts del sector Nord, 

amb presencia de alguns Mestres dels centres 
esmentats i també se ha adherit la guardería  
Els Angels.

Cada AMPA  portava la seva pancarta 
reivindicant el que et pot resumir en: L’Educació 
no es una despesa, es una inversió.  Que no 
ens retallin el FUTUR.

en los pozos 
repartidos por el 
barrio, y alguna 
fuente pública 
que existía (Pl. 
Fuensanta, calle 
Gironés, ronda 
Collsalarca)

PL. FUENSANTA

RONDA COLLSALARCA
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B R E V ES
LOCAL DEL CENTRO DEL JUBILADO

El local del Jubilado con entrada por la calle 
LLenguadoc cedido a la Agrupación de Vecinos para 
dicho uso en los primeros años 70 por la Caixa de 
Sabadell (en la actualidad BBVA)corriendo hasta 
éste  momento los gastos de mantenimiento a 
cargo de la Caixa dentro de su obra social.

La actitud de la nueva dirección se corresponde 
con los aires que corren en estos tiempos y en 
estas entidades, según nos han informado el 
gasto anual asciende a 9.132 Euros que dicen 
no quieren hacerse cargo del mismo de ahora en 
adelante.

Como tenemos un contrato firmado y en unas 
condiciones que no se ajustan al planteo que 
nos hace el BBVA, lo hemos puesto en manos 
de nuestros abogados que lo están estudiando. 
Daremos más información cuando tengamos 
respuesta.

CURSO DE BOLILLOS
El curso de bolillos se inició  en setiembre en 

nuestro local junto al Centre Civic de Ca n’ Oriac.
Para posibles interesadas/os se hace los 

miércoles por la mañana.

CURSO DE INFORMATICA
Los cursillos o talleres de informática  se están 

realizando en el local de la calle Font Canaleta, 
61.

La duración del curso es de 3 meses, 
impartiéndose 8 horas cada mes,  los lunes y 
miércoles  en horario entre 4 y 8 de la tarde.

El curso actual acaba en enero de 2013.
El siguiente curso  empieza en febrero y acaba 

en mayo de 2013.
La matricula se puede gestionar los martes 

y jueves de 10 a 12 horas y de 17 a 19 horas. 
Quedará cerrada en enero de 2013.

Para una mayor eficacia, los alumnos se 
agrupan de acuerdo al nivel de los interesados.

PROPUESTA DE NUEVO CURSO SOBRE 
TALLERES DE MANUALIDADES  

Los interesados podrán realizar RECIPIENTES 
Y FIGURAS DE BARRO, CESTOS DE 
MIMBRE,CERÁMICA, MURALES, PORCELANA 
RUSA, BISUTERIA, TARJETAS DE FELICITACIÓN, 
REGALOS DE NAVIDAD, ARTE FLORAL, PINTURA, 
PINTURA CHINESA, PASTA DE PAPEL, ETC..

 Más Información. Para apuntarse en la 
Asociación de Vecinos de Ca N´Oriac.  Calle 
Font Canaletas nº 61, los martes y jueves de 
10,00h a 12´00h y de 17´00h a 19´00h.  (No se 

empezará el curso hasta contar con los suficientes 
participantes)

REUNION ENTRE PERSONAL SANITARIO  
DE LOS CAPS DEL SECTOR NORTE Y AA.VV,

El día 7-11-2012 en el CAP Concordia nos 
reunimos personal sanitario de los tres CAPS del 
sector norte y AA.VV. de Concordia, Ca n’ Oriac. No 
asistió a la reunión Torreguitart.

Es un primer contacto entre entidades y el 
nuevo equipo sanitario que llevará la coordinación 
desde el CAP Concordia.

Es interesante poder compartir problemas y 
dificultades para mejorar la asistencia al paciente.

Se proponen 2 o 3 encuentros al año. Si entre 
tanto hay alguna situación que deba tratarse a 
juicio de los Caps o las AA.VV. se convocará de 
forma extraordinaria.                                                           

NOVEDADES  SOBRE  FIESTAS  MAYORES  
DE  BARRIO

La Federación de AA.VV. y comisiones de 
Fiesta Mayor nos reunimos el 25-10-2012 con el 
Ajuntament para exponerle las dificultades con las 
que nos encontramos las Comisiones de Fiestas.

Cada barrio expuso su realidad, creemos que 
se tomó nota, pero todo lo que en esa reunión se 
dijo, es la versión  de otras muchas veces por lo 
que veremos si hay  o no, modificación en algunos 
aspectos que nos afectan y preocupan. 

Se ha creado un grupo de trabajo y se nos 
volverá a convocar.                                                                    

                                                                                                                                                                                                                                                                                                         
NUNCA ES TARDE SI LA DICHA ES BUENA

Hace ya más de un año que el entonces 
concejal de urbanismo Sr Juan Carlos Sánchez 
explicó en el consejo de distrito que se paralizaba 
la iniciativa de reconstrucción de la masía de Ca 
n’oriac debido a la crisis. Lo que se barajaba 
hasta entonces era un compromiso de la Caixa 
de Sabadell de una partida de dinero inicial con 
la intención que alguna otra entidad o estamento 
público se sumara a la iniciativa.

En su lugar se comprometían 60.000,00 euros 
para realizar un trabajo de estudio del patrimonio 
arquitectónico de la masía, así como la realización 
de una cubierta y el refuerzo de su estructura para 
que no se perdiera lo poco que  quedaba de este 
edificio tan importante para nuestro barrio.

La buena noticia es que parece que este 
compromiso, con algún retraso, se ha puesto en 
marcha.

Nunca es tarde si la dicha es buena.
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